



Sehr geehrte Damen und Herren,
beginnen möchten wir mit einem herzlichen Dank an alle Unterstützerinnen und Unterstützer, die für die Spendenaktion zum Energiegeld gespendet haben. Nur mit Ihrer Hilfe konnten wir über 137.000 Euro (und davon über

41.000 speziell für Münster-Kinderhaus) sammeln. Die ersten Auszahlungen wurden bereits getätigt und z. B. Lebensmittelgutscheine ausgegeben.

Neben der großen Spendenaktion konnten auch viele weitere Spenden und Zustiftungen gesammelt werden. So können wir Ihnen über die Spendenaktion einer Praxis für Physio- und Manualtherapie aus Münster zugunsten der Tilman-Holze-Stiftung in dieser News berichten.

Weiter konnten wir unsere Partnerinnen und Partner in der Diözese Iași in Rumänien anlässlich des Ukraine-Kriegs mit Spendenmitteln unterstützen. Besonders das Kinderheim Don Bosco ist auf finanzielle Unterstützung angewiesen. Weiteres entnehmen Sie bitte der News.

Wir freuen uns auf spannende Projekte in 2023 und hoffen, dass die Stiftung auch in Zukunft weiterhin so gut von Ihnen unterstützt wird.

Mit freundlichen Grüßen

Domvikar Dr. Christian Schmitt
Vorstandsvorsitzender

Tobias Glöse
Geschäftsführer

Neuer Stiftungsfonds

Mit Blick auf Europa

„Wir müssen als Europa stärker zusammenwachsen“, betont Dr. Gabriele Peus-Bispinck. Dafür möchte sich die Münsteranerin einsetzen - insbesondere mit dem Blick auf mittel- und osteuropäische Länder. Unter dem Dach der Caritas GemeinschaftsStiftung hat die Europastiftung mit Beginn des Jahres 2023 ihre Arbeit aufgenommen.

Das besondere Interesse für ein starkes Europa ist bei Dr. Gabriele Peus-Bispinck unter anderem durch ihre Arbeit für das Europäische Parlament gewachsen, in dem sie von 1984 bis 1989 Mitglied war. Heute engagiert sich die Stifterin und frühere Gymnasiallehrerin für Französisch, Sozialwissenschaften und Englisch als Ehrenvorsitzende der Europäischen Vereinigung Christlicher Lehrer und als Vizepräsidentin der Europäischen Senioren Union.

„Ich habe oft mittel- und osteuropäische Länder bereist und dort große Not gesehen. Es wurde deutlich, wie wichtig Bildung ist, um jungen Menschen Lebensperspektiven zu bieten und um demokratische Gesellschaft und kirchliches Leben wieder aufzubauen - diese Arbeit möchte ich unterstützen“, sagt die Stifterin.



Die Stifter-Familie wächst. Blumenstrauß und Glückwunsch für einen erfolgreichen Start des Stiftungsfonds! Domvikar und Stiftungsvorsitzender Dr. Christian Schmitt (links) begrüßt Stifterin Dr. Gabriele Peus-Bispinck (rechts). Die Europastiftung unterstützt Initiativen, Dienste und Einrichtungen im Bistum Münster, die europaweit tätig sind.

Zustiftung für die Tilman-Holze-Stiftung

1 x Gutschein - 2 x Freude

Wenn ein Geschenk nicht nur einmal, sondern sogar doppelt Freude macht, steckt eine gute Idee dahinter. So war es auch in der Vorweihnachtszeit in der Privatpraxis für Physiotherapie und Manuelle Therapie von Martin Dini.

Von jedem Gutschein, der während der Aktion des Physiotherapeuten über die Ladentheke ging, legte Martin Dini 30 Prozent der Einnahme bei Seite - und stiftete den Gesamtbetrag in Höhe von 350 Euro gesammelt an die Tilman-Holze-Stiftung.

„Der Betrag wird dem Stiftungsfonds zugestiftet“, erklärt Tobias Glose, Geschäftsführer der Caritas GemeinschaftsStiftung für das Bistum Münster. „Das ist ein toller Weg, um das Kapital nachhaltig zu erhöhen und Erträge langfristig sicher zu stellen.“

Der Stiftungszweck der Tilman-Holze-Stiftung liegt Martin Dini persönlich am Herzen. Als Freund der Familie Holze ist ihm das Schicksal der

Familie gut bekannt. Tilman Holze, der Sohn der Familie, starb mit 21 Jahren an seinem Drogenkonsum.

Mit der Gutschein-Aktion wolle der Physiotherapeut Geld und Energie stiften, um die Stiftung und ihre Aktivitäten zu unterstützen.

Die Tilman-Holze-Stiftung fördert Drogenberatung, -prävention und -therapie. Mit den Mitteln aus dem Stiftungsfonds wurden beispielsweise bereits der Ausbau einer Einrichtung für Menschen mit Suchterkrankungen gefördert - oder ein Projekt der Jugend- und Drogenberatung.



Von links: Martin Dini, Stifterin Christiane Holze mit Sohn Tobias Holze

Förderung der Caritas Iași und Blaj in Rumänien

Verbunden mit der Ukraine

Der Stiftungsfonds Iași unterstützt mit insgesamt 40.000 Euro die Caritas Iași und Blaj in Rumänien.

Rumänien ist direktes Grenzland der Ukraine. Der Krieg in der Ukraine zwingt aktuell viele Menschen zur Flucht. Die Caritas in Rumänien engagiert sich für Geflüchtete in unterschiedlichen Projekten. Drei Projekte in Iași, der Partnerdiözese der Caritas im Bistum Münster, und in Blaj unterstützt die Caritas Gemeinschafts-Stiftung für das Bistum Münster durch Ihre Hilfe mit 15.000, 15.000 und 10.000 Euro.



Mitarbeitende der Caritas in Rumänien empfangen geflüchtete Ukrainerinnen und Ukrainer mit Luftballons in den ukrainischen Landesfarben.

Kinderheim Don Bosco

Das Kinderheim Don Bosco in Iași bietet eine Hausaufgabenbetreuung durch angestellte ukrainische Lehrer an. Außerdem gibt es dort für die Grundschülerinnen und Grundschüler nach der Schule eine warme Mahlzeit.

Beratungsbüro für ukrainische Geflüchtete

In der Stadt Iași haben Caritas und Bistum ein Beratungsbüro eingerichtet. Dort erhalten ukrainische Geflüchtete z. B. Hilfe bei der Wohnungssuche oder bei medizinischen Angelegenheiten. Zu dem Beratungsbüro gehören auch acht Wohnungen für ukrainische Familien.

Hilfstransporte für die Ukraine

Die Caritas in Blaj organisiert Hilfstransporte in die Ukraine - insbesondere mit benötigten Nahrungsmitteln.

Kennen Sie schon unsere neue Möglichkeit der Online-Spende? Schauen Sie gerne mal herein!



Herausgeber:

Caritas GemeinschaftsStiftung für das Bistum Münster, Kardinal-von-Galen-Ring 45, 48149 Münster, E-Mail: gemeinschaftsstiftung@caritas-muenster.de, www.caritas-gemeinschaftsstiftung.de

Konto der Dachstiftung bei der Darlehnskasse Münster eG: BIC GENODEM1DKM, IBAN DE08 4006 0265 0000 8002 00